HAY ACUERDO PARA QUE GN PERMANEZCA EN LA SEDENA: AMLO

Por José Vilchis Guerrero

uego de que Dante Delgado Rannauro, líder nacional de Movimiento Ciudadano, anunció que concluyó su relación con el presunto "bloque de contención" del PRI, PAN y PRD en el Senado de la República, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que "hay un acuerdo incluso de todos los legisladores, según me informan", para recibir la iniciativa del Ejecutivo para que la Guardia Nacional permanezca como una dependencia de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Anunció que sería en febrero cuando envíe al Congreso la iniciativa para que la Guardia Nacional permanezca en la Secretaría de la Defensa Nacional para que sea una corporación que se mantenga con disciplina y en constante capacitación para atender la seguridad pública en todo el país, donde los gobernadores han comprobado su eficacia.

Consideró que también la reforma electoral la podría enviar en febrero. "Y sólo lo de la Guardia Nacional quiero ver qué va a suceder en estos días, porque a lo mejor nos da tiempo para la reforma constitucional. O sea, que no sea tan urgente. Es que a partir de enero ya se ordena que se separe la Guardia Nacional de la Secretaría de la Defensa y eso nos va a generar muchos problemas".

Pero con la declaración del líder de Movimiento Ciudadano, "se logró un acuerdo porque prevaleció la sensatez, que a veces... Porque la gente está ofuscada, ¿no?, molesta, no entra en razón, pero afortunadamente ahora hay este acuerdo de incluso todos los legisladores, según me informan, que haya un mecanismo para que siga la Guardia Nacional con los apoyos de la Secretaría de la Defensa".

Sin embargo, agregó, "respeto las decisiones que se tomen en los partidos. Nosotros tenemos ya un plan para que las iniciativas que voy a enviar se presenten en febrero". Y serían las tres: la reforma del Poder Judicial para que sean electos jueces, magistrados y ministros; la de la Guardia Nacional para que forme parte de la Sedena y la Reforma Electoral.

Por ejemplo, dijo, en la frontera norte ya hay más presencia de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Guardia Nacional, que ya cuenta con cerca de 130 mil elementos y con alrededor de 400 cuarteles.

"Ya habían sacado una resolución para que la GN no se vinculara a la Sedena, sino que fuese como era antes la Policía Federal. Que dependiera de Gobernación o de la Secretaría de Seguridad Pública y eso no ayuda, porque es una institución que se está creando, que está funcionando, que está actuando con profesionalismo, con disciplina; está haciendo muy buen trabajo", sostuvo el mandatario en la mañanera de este jueves en Palacio Nacional.

"Antes no era así, entonces, ahora, hoy me informó la secretaria de Gobernación (Luisa María Alcalde) que se está llegando a un acuerdo en el Congreso para que se permita a la Guardia Nacional seguir operando junto con la Secretaría de la Defensa para que se mantenga la disciplina; para que haya profesionalismo, y marchen las cosas", confirmó.

Recordó que, con la tragedia ocurrida en Guanajuato, vino el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo y le dijo a la Secretaria de Seguridad Pública (Rosa Icela Rodríguez Velazco) que tiene interés en que siga la coordinación con la Federación en materia de seguridad y que en Acapulco hay diez mil elementos de la Guardia Nacional atendiendo la seguridad en coordinación con la policía estatal y municipal, luego de la destrucción que provocó el huracán Otis.

"Entonces, decir: 'Se está militarizando el país'. Pues no, lo que se está haciendo es garantizar la seguridad pública, que es un derecho fundamental de la gente, vivir libres de temores y que se cuente con elementos de las Fuerzas Armadas que tienen profesionalismo y que ayudan. Ahí están repartiendo enseres y repartiendo comida", concluyó.